



# Síntesis de medios

22 de julio 2024

## Primeras Planas

Y ahora surge ¡Playa Alito!

Extorsiona el crimen a maestros en toda la República

Biden se baja de la pelea presidencial

Exjefe de CFE compra casa en Francia con dinero no declarado

Abandona Biden y avala candidatura de Kamala Harris

Biden se baja y enfila a Kamala a contienda con el tiempo contado

Biden se retira de carrera presidencial

Matan a Jefe Policiaco

¡Este Pumas va en serio!

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Ultiman a mando de la SSC

El titular de la SSC de la CDMX, **Pablo Vázquez**, informó que fue asesinado Milton Morales Figueroa, coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la dependencia. Morales Figueroa encabezó investigaciones de alto impacto, como el atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva en diciembre de 2022. [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [El Economista](#) / [El Financiero](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#) / [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Excélsior](#) / [Publimetro](#)

### Condenan atentado

"Descanse en paz nuestro amigo y compañero Milton. Un hombre sumamente generoso, extraordinario investigador, gran mexicano y sobre todo gran amigo", escribió en su cuenta de X el extitular de la SSC, Omar García Harfuch, sobre el asesinato de Milton Ludgerio Morales Figueroa. El actual secretario, **Pablo Vázquez**, calificó como "cobarde" la agresión contra el coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales. [Excélsior](#)

### Álvaro Obregón quiere un C4 y más policías

El alcalde electo de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, asegura que replanteará el modelo de seguridad de la alcaldía, por lo que construirá un C4-14 al que conectará las cámaras de videovigilancia; instalará arcos detectores para ubicar autos robados, y adquirirá tecnología de reconocimiento facial para ubicar a delincuentes. Adelantó que ya ha tenido reuniones con el secretario de Seguridad Ciudadana local, **Pablo Vázquez**, así como con personal del C5. [Excélsior](#)

### Inauguran 283 conductores el periodo vacacional en El Torito; rebasaron los niveles de alcohol permitidos en sangre

En los primeros tres días del periodo vacacional de verano, un total de 283 conductores fueron remitidos al Centro de Sanciones Administrativas El Torito por rebasar el límite permitido de 50 grados de alcohol en la sangre. Los oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que participan en el programa Conduce sin Alcohol Vacaciones de Verano 2024 remitieron 281 vehículos a un depósito vehicular. Los elementos adscritos realizaron 49 mil 752 pruebas AlcoStop y mil 48 pruebas de alcoholemia, por lo que el primer día fueron remitidos 77 conductores y 206 los otros días. [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

22 de julio 2024

### **CDMX recibe al menos un reporte por día sobre maltrato animal**

Desde el inicio de la actual administración hasta mediados de 2024, la CDMX recibe en promedio un reporte por maltrato de animal al día, según datos de la **Brigada de Vigilancia Animal**. La capital del país ha enfrentado fluctuaciones significativas registrando 2 mil 081 casos de maltrato animal en 16 alcaldías. La **Brigada de Vigilancia** cuenta con 79 miembros vigilados y opera en las 16 alcaldías de la ciudad; además de realizar operativos para combatir la venta ilegal de animales. [La Crónica de Hoy](#)

### **Dolor perruno**

Un perrito sobrevivió a un choque cuando acompañaba a su dueño, quien perdió la vida de un aparente infarto sobre calle Baja California, de la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc. La **Brigada de Vigilancia Animal** lo tiene bajo resguardo en espera de que familiares lo reclamen. [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Resbaló y cayó a una presa**

Efectivos del **ERUM** realizaron labores de salvamento acuático y rescate vertical para una persona que cayó en una presa ubicada en calle Luis G. Urbina, en la colonia Lomas de Becerra, alcaldía Álvaro Obregón. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Basta](#)

### **Atrapan a dos mafiosos; se iban a la fuga**

Luego de una persecución que se realizó por las calles de las alcaldías Azcapotzalco y Cuauhtémoc, fueron detenidos por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, dos sujetos en posesión de drogas. La persecución comenzó sobre calzada Camarones, de la colonia Plutarco Elías Calles, alcaldía Azcapotzalco y terminó en calle Adelina Patti, de la colonia Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc. [Basta](#)

### **Mueren ahogadas tres mujeres**

Tres mujeres perdieron la vida ahogadas, a bordo de un automóvil, en un río de la colonia Barrio 18, alcaldía Xochimilco. El conductor, quien sobrevivió, fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ya que viajaba bajo los efectos del alcohol. [La Prensa](#) / [Contra Réplica](#) / [Basta](#)

### **Aseguran a pareja de robacoches**

En seguimiento a la detención de cinco personas, ocurrida los pasados 17 y 19 de julio del presente año, en las alcaldías Iztapalapa y Tlalpan, por el delito de robo de vehículo, personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ejecutó una orden de cateo en un inmueble ubicado en calles de la colonia Las Arboledas, en la alcaldía Tláhuac. Se aseguraron diversas piezas y placas de circulación de motocicletas, así como una motocicleta color negro, la cual, al revisar sus medios de identificación, arrojó reporte de robo activo. [Basta](#)

### **Asesina a una mujer a balazos**

Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre que agredió a una mujer con disparos de arma de fuego y debido a sus lesiones, perdió la vida en las calles Rosa Bengala y Segunda Cerrada de Rosa de Bengala, colonia Molino de Rosas, alcaldía Álvaro Obregón. Al acudir, los uniformados se entrevistaron con una ciudadana de 65 años, quien refirió que su sobrina de 47 años de edad acudió a su domicilio a bordo de un automóvil color verde, cuando observó que un sujeto se le acercó y realizó disparos en su contra. [Basta](#) / [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

22 de julio 2024

### Acuchillaron a una mujer

En una rápida acción, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a una mujer y un hombre que lesionaron con un objeto punzocortante a una persona en situación vulnerable, en la colonia Maximino Ávila Camacho, de la alcaldía Gustavo A. Madero. Los **policías** solicitaron el apoyo de los servicios médicos y paramédicos del **ERUM** que llegaron al lugar y la trasladaron a un hospital. [Basta](#)

### Investigan desalojo de joven con mascota en el Trolebús

La **SSC** informó que realizará una investigación interna luego de que policías impidieron a un ciudadano ingresar con su perro en una mochila a la estación Constitución de 1917 de la Línea 10 del Trolebús Elevado; la dependencia aclaró que el usuario transportaba a la mascota "sin las medidas de seguridad requeridas". [+Chilango](#)

### En Metro Hidalgo

Un grupo de presuntos vendedores ambulantes protagonizó una pelea campal en pasillos de la estación Hidalgo de la Línea 2 del Metro. La golpiza fue protagonizada por al menos tres parejas de mujeres que terminaron en el suelo y otras dos parejas de hombres. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que elementos de la PBI intervinieron para separar a los rijosos. [Reforma](#) / [Excélsior](#)

### Concejal del PRI libra otro ataque a balazos

Después de que se confirmó que Aída Beltrán, concejal del PRI en Azcapotzalco, fue víctima de un atentado armado, la priista dio a conocer que se encuentra fuera de peligro debido a la ayuda de la familia de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, exlíder del tricolor en la capital, acusado de encabezar una red de prostitución. Tras la llegada de **elementos policiacos**, Aída Beltrán rechazó el apoyo médico y declaró que utilizaría sus propios medios. [Basta](#)

### Sacará a la Sanfe de las más peligrosas

En la alcaldía Gustavo A. Madero, la alianza de la oposición no encontró la forma de atraer al electorado, así lo percibió Janecarlo Lozano, militante de Morena, quien está a la espera de ocupar su puesto como alcalde. Expuso que uno de sus principales objetivos es sacar a colonias de la GAM del listado de más peligrosas, con una estrategia llamada "Escudo GAM". "Vamos a instalar el primer centro de inteligencia, vamos a crecer de mil a tres mil **policías auxiliares**, lo que implica la presencia de **policía auxiliar** y vamos a tener un cuerpo muy robusto de seguridad pública". [El Sol de México](#)

### Columna Bajo Sospecha: El asesinato de Milton Morales / Bibiana Belsasso

Milton Morales Figueroa, quien era el coordinador general de la Unidad de Estrategia y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, fue asesinado el día de ayer. Morales Figueroa fue muy cercano a Omar García Harfuch y al actual secretario de la Secretaría, **Pablo Vázquez**. Bajo el mando de estos dos funcionarios, y con el trabajo de inteligencia realizado desde el área de Morales, se dieron fuertes golpes al crimen organizado en la ciudad. [La Razón](#)

### Columna A la Sombra

Ayer fue asesinado de dos disparos en la cabeza Milton Morales, coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la SSC CDMX, mientras se encontraba en la calle de Agua, colonia Los Acuales. **Pablo Vázquez Camacho**, titular de la SSC, condenó el hecho y aseguró que no habrá impunidad, trabajando en conjunto con las autoridades del Edomex para capturar a los responsables. [El Sol de México](#)



## Síntesis de medios

22 de julio 2024

### **Columna Moneda en el Aire: Seguridad Ciudadana con la mano de García Harfuch / Jeanette Leyva Reus**

La estrategia que Claudia Sheinbaum puso en marcha en la capital se basa en cuatro ejes en los que ha trabajado en temas de seguridad: atención a las causas; más y mejor policía; inteligencia e investigación, y coordinación. Para poner en marcha el trabajo preventivo, ha sido fundamental **Pablo Vázquez**, actual titular de la SSC en la capital y un experto en prevención, con programas comunitarios y coordinación de acciones con las alcaldías, que repetirá en el cargo con Clara Brugada, como ya lo anunció. [El Financiero](#)

### **Columna La Trastienda: El equipo de Brugada**

Quien se ha tomado su tiempo para conformar su gabinete es la jefa de Gobierno electa de la CDMX, Clara Brugada. El cargo que más trabajo le ha costado definir es el de secretario de Gobierno, donde Alejandro Encinas, quien es el coordinador del equipo de transición, podría ser, pero también tiene en el mismo grupo a sus detractores. Hasta el momento sólo se conoce que al frente de la SSC seguirá **Pablo Vázquez**, quien trae la escuela de su antecesor, Omar García Harfuch. [Eje Central](#)

### **Columna En Tercera Persona: El asesinato del comandante del caso Gómez Leyva ¿De dónde vino el golpe? / Héctor de Mauleón**

La tarde de ayer salió de casa de su suegra, en Coacalco, Estado de México. Dos autos le habían dado seguimiento, las autoridades identificaron también a dos hombres que se movían a bordo de una motocicleta. Mientras el jefe de Inteligencia de la SSC de la CDMX, **Milton Morales Figueroa**, realizaba unas compras, un sujeto se acercó por la espalda y le disparó en la cabeza. Durante los últimos años, Milton Morales había estado a cargo de todos los casos de alto impacto ocurridos en la CDMX, coordinaba operativos contra el crimen organizado en Iztapalapa y según se dice, se aprestaba a acompañar a García Harfuch en su responsabilidad como próximo secretario de seguridad federal. [El Universal](#)

### **Columna Trascendió**

Omar García Harfuch y Ernestina Godoy, respectivamente, lamentaron el asesinato de **Milton Morales Figueroa**, jefe de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la **SSC** capitalina. El exjefe policiaco tuvo palabras generosas para su excolaborador y no dudó en que se dará con los responsables; ayer equipos de Inteligencia fueron enviados al Edomex para iniciar la pesquisa. [Milenio](#)

### **Columna Cuarto de Guerra: Gerardo Rodríguez**

Terrible noticia el asesinato de Milton Morales Figueroa, coordinador de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones de la **SSC**. Descanse en paz y solidaridad con sus compañeros y amigos. [El Heraldo de México](#)

### **Columna Red Compartida**

Nos dicen que, tras la ejecución de un jefe policiaco en Coacalco, la **policía de la CDMX** está en estado de alerta y la fiscalía del Estado de México no tiene de otra más que apechugar que en esta ocasión a ellos les tocó bailar con la más fea, tienen que resolver y rápido. Se espera que haya una enorme presión sobre los grupos criminales y eso podría generar confrontaciones entre la policía y el crimen organizado. [La Prensa](#)

### **Columna La Divisa Del Poder: Adrián Trejo**

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** sufrió una baja muy sensible con el asesinato del jefe de Inteligencia de la dependencia, Milton Morales Figueroa. El funcionario fue "cazado" en Coacalco, en el Estado de México, en lo que se perfila como un homicidio de alto impacto. Hasta Martí Batres salió a declarar que "no habrá impunidad" en este caso. Sorprende que Morales no anduviera con escolta las 24 horas del día. [24 Horas](#)



## Síntesis de medios

22 de julio 2024

### **Columna En Flagrancia: Un delito sin complejos / Gustavo Fondevila**

Casi 20 millones de personas en el país han sufrido alguna forma de acoso, estafa o fraude cibernético en el último año. Y ahora con la aplicación de Inteligencia Artificial los malos pueden reproducir con exactitud la forma de hablar de las víctimas. Y no se trata de un par de casos, en la CDMX, las víctimas identificaron como conocidos a 203 mil 176 acosadores y a nivel nacional 3 millones 110 mil 004 presuntos delincuentes.

[Reforma](#)

### **Columna Contra Las Cuerdas: Alejandro Sánchez**

Denuncian vecinos de la colonia San Juan Xalpa, de la alcaldía Iztapalapa, que un grupo de personas invadieron un terreno propiedad de la UAM, ubicado en la calle Miguel Hidalgo. Lo que ha causado preocupación entre ellos, ya que los "paracaidistas" han instalado casas de campaña. Hace aproximadamente dos años ocurrió lo mismo, pero elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** los desalojaron. [El](#)

[Heraldo de México](#)

### **Inserción**

Todos los integrantes del Observatorio de Seguridad Ciudadana Promexico A.C. lamentamos profundamente el fallecimiento del Comisario Jefe Mtro. Milton Ludgerio Morales Figueroa. Nos solidarizamos con su familia, amigos y compañeros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Esperando resignación y justicia. [El](#)

[Universal](#)

## **Policiazo**

### **Siete menores lesionados en juego infantil**

Siete niños resultaron lesionados al caer una parte de los juegos infantiles de la sucursal de McDonald's, en la colonia Santa Cruz Atoyac, alcaldía de Benito Juárez. Paramédicos atendieron a los menores. Al lugar arribó personal de Protección Civil de la alcaldía, junto con elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para tomar conocimiento de los hechos. [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Gráfico](#)

### **Sicarios lo acorralan en una taquería**

Un hombre fue baleado al ser perseguido e intentar esconderse en una taquería ubicada en calles de la colonia Xotepingo, alcaldía Coyoacán. Al sitio arribaron **elementos policiazos** y paramédicos, quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano, los responsables lograron escapar a bordo de una motocicleta.

[El Gráfico](#)

### **Tiros entre policías y ladrón acaban con presunto caco**

Una persecución terminó con la vida de un supuesto delincuente que fue baleado por un **policía**, quien resultó herido en el intercambio de disparos cerca del parque del Mestizaje de la colonia Santa Isabel Tola, alcaldía Gustavo A. Madero. El elemento fue trasladado por paramédicos a un hospital para su atención. [El Gráfico](#)

### **Hallan a hombre muerto en el desagüe en la GAM**

El cuerpo sin vida de un hombre fue encontrado en avanzado estado de descomposición, junto al camellón de la avenida Gran Canal del Desagüe, colonia Nueva Atzacualco, alcaldía Gustavo A. Madero. Vecinos dieron aviso a elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes pidieron apoyo de los paramédicos del **ERUM** para revisar a la víctima, la cual determinaron que llevaba varios días sin vida en el lugar. [Basta](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)



## Síntesis de medios

22 de julio 2024

### Sistema Penitenciario

#### Sin sentencia, cuatro de cada 10 personas presas en México

Hasta el cierre de 2023, en México había 86 mil 984 personas en cárceles estatales y federales sin ser oficialmente culpables de algún delito, unas cuatro de cada 10, de acuerdo con cifras del Censo Nacional de Sistemas Penitenciarios del Inegi. En promedio, 37.3% de las personas privadas de la libertad en 2023 no contó con una sentencia; para las mujeres este porcentaje fue de 46.9% y para los hombres, de 36.7%. La saturación de las cárceles con personas sin sentencia ocurre pese a las promesas del gobierno federal de despresurizar el sistema penitenciario. [Diario Imagen](#)

### Justicia

#### Coinciden en fortalecer policías

En entrevista, Ulises Lara, titular en funciones de la FGJ, respalda la necesidad de realizar una revisión integral al sistema de administración y procuración de justicia, al trabajo de MP e impulsar el fortalecimiento de las corporaciones policiacas en todo el país. Coincidió con la próxima Consejera Jurídica de Presidencia, Ernestina Godoy, en que se debe trabajar para lograr la homologación de los delitos y combatirlos con reglas claras, ante los cambios que se den en el Poder Judicial. [El Heraldo de México](#)

#### "Cártel de vías públicas" se agandalla en BJ

Las redes de corrupción en la alcaldía Benito Juárez, a cargo de Jaime Mata, han crecido en los últimos meses, al grado que 30 funcionarios de la misma estarían implicados en el delito de extorsión contra comerciantes, en particular mujeres. Incluso los afectados señalaron que se trata del "Cártel de Vías Públicas", el cual junta unos 250 mil pesos en puros "moches" cada semana. Hay unas 6 denuncias ante la FGJCDMX, sin embargo, las investigaciones están paradas. [Basta](#)

### Imagen Destacada

#### EL ECONOMISTA Matan a un mando de seguridad de la CDMX

